

## Cultura y ciencia

Edilson León Moreno Cárdenas  
Alumno Postgrado de Colombia en Universidad de Concepción  
Ingeniero Agrícola

Son otros ámbitos de la cultura los escenarios donde nuestra singularidad como pueblo ha alcanzado una dimensión universal. García Márquez, no solitario, en literatura; Obregón, Botero y Negret en pintura y escultura; Santiago García o Alejandro Buenaventura en el teatro. Si se quiere impulsar la ciencia en el país, no se debe despertar el espíritu científico en la universidad ya que es demasiado tarde, así que las ideas científicas deben ser explicadas a los niños. Esto significa que las universida-

des, las facultades de ciencias, los departamentos de las diferentes disciplinas científicas, las sociedades científicas, la comunidad científica y los museos tienen que desarrollar programas de comunicación, a fin de incentivar el espíritu, de explorar, indagar el gusto por la pregunta y la búsqueda de respuestas, que nunca colmen la pregunta, en los niños y jóvenes. Lo esencial es permitir que los niños pregunten el por qué de las cosas. La ciencia además del apoyo económico, también requiere de una

cultura de tolerancia y de respeto, ya que el conocimiento científico es un cuerpo de averiguaciones de certeza variable. La libertad de dudar lleva aparejada la tolerancia por la opinión contraria y la autorrectificación de averiguaciones cuando se esté errado. Algunos críticos aseguran que actualmente en Colombia el desarrollo científico carece de una voluntad política. El proceso no está encaramado en políticas nacionales sino que, se debe a recomendaciones e intereses externos y a iniciativas de organismos internacionales

que ven la necesidad de una adecuación de las instituciones educativas a la ciencia y a la tecnología. El proceso se realiza con el ardido esfuerzo de miembros de una escasa comunidad científica del país. Esfuerzo que da como resultado un incipiente desarrollo de varias ciencias. Ingenieramente, se puede pensar que, para ello, basta para con un mayor número de científicos, un alto porcentaje de doctores, institutos de alto nivel académico o

hasta un Nobel, lo cual no se desprecia. Sin embargo, la falta de esa voluntad política inhibe los procesos de desarrollo de escenarios científicos. Igualmente, se debe procurar que la cultura del país tenga elementos de la ciencia integrados en el acervo cultural, de acuerdo con sus necesidades de salud, vivienda, educación y bienestar. En otras palabras, la ciencia debe tener un sentido en la cotidianidad de las personas.

# Cultura y ciencia [artículo] Edilson León Moreno Cárdenas.

## Libros y documentos

## AUTORÍA

Moreno Cárdenas, Edilson León

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Cultura y ciencia [artículo] Edilson León Moreno Cárdenas.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)